

FabCon 3.D

THE 3D PRINTING COMMUNITY EVENT
20.-22. JUNI 2017 | 20-22 JUNE 2017

MESSE ERFURT

CALL FOR PAPERS

Anmeldung zum Vortrag | Registration for Lecture
3D Printing Conference

www.fabcon-germany.com





3D PRINTING CONFERENCE MIT VORTRÄGEN AUS DER COMMUNITY FÜR DIE COMMUNITY

3D PRINTING CONFERENCE WITH PRESENTATIONS FROM COMMUNITY MEMBERS FOR THE COMMUNITY

Referenten 2016
Speakers 2016



aus 7 Ländern
from 7 countries

Die 3D Printing Conference hat sich im Rahmen der Messen Rapid.Tech + FabCon 3.D zum Treffpunkt der 3D-Druck Community entwickelt. Seit 2013 stellen hier internationale Szene-Größen, Maker und Visionäre ihre neuesten Entwicklungen vor. Neben Trendthemen und technischen Innovationen präsentieren die Referenten auch Einblicke hinter die Kulissen ihrer Forschungs- und Entwicklungstätigkeit sowie von ausgerichteten Wettbewerben. Egal ob Start-Up Finanzierung, 3D-Druck im Kreativbereich oder Anleitungen zum Selbstbau von 3D-Druckern – hier erhalten Anwender, Hobbyisten und Nachwuchsunternehmer alle wichtigen und nützlichen Informationen von der Community für die Community.

The 3D Printing Conference has established as a melting pot for the 3D printing community within the trade shows Rapid.Tech + FabCon 3.D. Starting in 2013, international 3D printing experts, makers and visionaries are presenting their latest developments. Besides trends and technical innovations they are giving insight behind the scenes of their research and development work as well as competitions. No matter if you are looking for startup financing, 3D Printing for the creative industry or descriptions for DIY 3D Printers – normal user, hobbyists or entrepreneurs will find everything useful told by community members for community members.

Florian Horsch / 3D Printing Expert



Die 3D Printing Conference bietet Vorträge zu allen heißen Themen der 3D-Druck Welt und eine erstklassige Ausstellung. Das Highlight aber ist die hochkarätige Teilnehmerschaft und die entspannte Atmosphäre, die Spaß macht. Welcome to our 3D Printing Family!

The 3D Printing Conference offers a first-rate exhibition as well as presentations on all the hot topics in 3D Printing. But the highlight is the high quality of the participants themselves, as well as the relaxed, fun atmosphere. Welcome to our 3D Printing family!



Themen | Themes

Als Treffpunkt der 3D-Druck Community werden in Erfurt aktuelle Trendthemen abgebildet. Neben Neuheiten aus Hard- und Software bilden kritische Betrachtungen Additiver Fertigung und visionäre Ausblicke einen festen Bestandteil des Vortragsprogrammes. Hierzu zählen die Verwendung additiver Technologien in der Lebensmittelbranche (3D Food Printing) sowie bei Architektur, Design und Fashion. Nachwuchstalente, Bastlern und Makern wird ebenso eine Plattform geboten wie Mitgliedern von FabLabs, Hackerspaces und Kreativ-Werkstätten.

Traditionell stellen die Teilnehmer des Start-Up Award ihre Unternehmen und Ideen im Rahmen des Vortragsprogrammes vor. Für diese Unternehmen sowie Entrepreneurs der Szene sind Vorträge rund um die Finanzierung von Start-Ups von Interesse.

Natürlich sind wir für kreative und alternative Themen offen, sofern diese für Hobbyisten und semiprofessionelle Nutzer von Interesse sind.

The latest trends will be on display when the 3D Printing community convenes in Erfurt. Alongside new hardware and software products, permanent features of the conference programme include critical analyses of Additive Manufacturing and visionary ideas. Examples of such ideas include the use of additive technologies in the food industry (3D Food Printing) as well as in architecture, design and fashion. The conference offers a platform for new talent, hobbyists and makers as well as for members of fab labs, hacker spaces and creative workshops.

Start-Up Award participants traditionally use the event to present their companies and ideas. Presentations on start-up financing will be of special interest to these companies and to entrepreneurs from the sector.

Of course, we are open to creative and alternative topics, provided they would be of interest to hobbyists and semi-professional users.

Es werden Vorträge zu folgenden Themen gesucht

- Neuheiten in Hard- und Software
- Visionen additiver Fertigung
- Studium, Aus- & Weiterbildung Additiver Fertigung
- neue Anwendungsgebiete additiver Fertigung
- 3D Food Printing
- Start-Up Finanzierung
- Nachwuchstalente, Bastler, Maker und ihre Werke
- alternative 3D-Druck Konzepte
- Vor- und Nachteile additiver Fertigung
- 3D-Druck als Hype
- Additive Fertigung in Architektur, Design, Fashion
- Dienstleister additiver Fertigung
- rechtliche Rahmenbedingungen additiver Fertigung
- FabLabs, Hackerspaces und Kreativwerkstätten

Potential topics are

- latest technologies in hard- and software
- Visions in Additive Manufacturing (AM)
- AM in higher and further education
- New areas of application for 3D Printing
- 3D Food Printing
- Startup funding
- Young talents, makers and their creations
- alternate 3D Printing concepts
- (dis-)advantages of Additive
- 3D Printing as a hype
- AM in architecture, design & fashion
- AM Contract Manufacturing
- 3D Printing and the law
- FabLabs, Hackerspaces and Creative Labs



Programm | Programme

Dienstag, 20. Juni 2017 | Tuesday, 20 June 2017

Uhrzeit | Time

09:00	Öffnung von Rapid.Tech + FabCon 3.D Opening of Rapid.Tech + FabCon 3.D
10:00 – 12:00	Vorträge der 3D Printing Conference Lectures at 3D Printing Conference
12:00 – 13:00	Mittag Lunch
13:00 – 16:00	Vorträge der 3D Printing Conference Lectures at 3D Printing Conference
16:00 – 16:30	Siegerehrung Start-Up Award Award Ceremony of the Start-Up Award

Mittwoch, 21. Juni 2017 | Wednesday, 21 June 2017

Uhrzeit | Time

09:00	Öffnung von Rapid.Tech + FabCon 3.D Opening of Rapid.Tech + FabCon 3.D
10:00 – 12:00	Teilnehmer des Start-Up Award stellen sich vor introduction of the startup-participants
12:00 – 13:00	Mittag Lunch
13:00 – 16:30	Vorträge der 3D Printing Conference Lectures at 3D Printing Conference

Donnerstag, 22. Juni 2017 | Thursday, 22 June 2017

Uhrzeit | Time

09:00	Öffnung von Rapid.Tech + FabCon 3.D Opening of Rapid.Tech + FabCon 3.D
10:00 – 12:00	Vorträge der 3D Printing Conference Lectures at 3D Printing Conference
12:00 – 13:00	Mittag Lunch
13:00 – 15:00	Vorträge der 3D Printing Conference Lectures at 3D Printing Conference,



Informationen zur Vortragsanmeldung Information for Registration

Anmeldung

Nutzen Sie zur Anmeldung Ihres Vortrages unser **Online-Anmeldeformular** oder den Registrierungsbogen am Ende dieses Dokumentes. Bitte lassen Sie uns Ihre Anmeldung bis spätestens zum **27. Januar 2017** zukommen.

Registration

For registration you can use our **online registration form** or the registration form at the end of this document. Please return your application by **27 January 2017** at the latest.

Veröffentlichung

Wir behalten uns vor, einzelne Vorträge der 3D Printing Conference zu filmen und im Anschluss an die Messe auf dem Youtube-Kanal sowie der Internetseite der FabCon 3.D zu veröffentlichen. Bitte informieren Sie uns im Vorfeld der Veranstaltung, wenn Sie dies nicht wünschen. Vielen Dank.

Publication

Some of the lectures will be filmed and published on FabCon 3.D's youtube channel. If you do not want your lecture to be filmed, please let us know before the beginning of the show. Thank you.

Allgemeine Informationen

Über die Aufnahme in das Vortragsprogramm entscheidet die Projektleitung gemeinsam mit unserem Fachbeirat. Anschließend informieren wir Sie über die Entscheidung. Die maximale Vortragsdauer je Referent beträgt 20 Minuten zuzüglich höchstens 10 Minuten Diskussion/Fragezeit.

General Information

The advisory council together with the event direction will decide whether your lecture will be included in the conference programme. Afterwards we will inform you about the results. The lecture time per speaker should not extend a length of 20 minutes plus 5 to 10 minutes for Q&A.

Fachliche Berater | Advisory council

Florian Horsch, Hypecask

Laura Thurn, FH Aachen

Jennifer Nadenik, FIT AG



Anmeldung zum Vortrag Registration for lecture

Kontaktdaten | Contact information:



Marcus Lutterberg

Projektleiter FabCon 3.D
Event Director FabCon 3.D

lutterberg@messe-erfurt.de
+49 361 – 400 1810

Ich möchte einen Vortrag für folgenden Zeitraum einreichen:

I would like to present a lecture in one of the following time slots:

Dienstag, 20. Juni 2017 | Tuesday, 20 June 2017

10:00 – 12:00 Uhr | 10:00 to noon

13:00 – 16:00 Uhr | 1:00 to 4:00 pm

Mittwoch, 21. Juni 2017 | Wednesday, 21 June 2017

13:00 – 16:30 Uhr | 1:00 to 4:30 pm

Donnerstag, 22. Juni 2017 | Thursday, 22 June 2017

10:00 – 12:00 Uhr | 10:00 to noon

13:00 – 15:00 Uhr | 1:00 to 3:00 pm



Vortragssprache | Presentation language: Deutsch | German Englisch | English

Vortragstitel deutsch | Lecture title German:

Vortragstitel englisch | Lecture title English:

Firma | Company:

Referent | Speaker: Frau | Mrs. Herr | Mr.

Name | Surname:

Vorname | First name:

Funktion / Position | Function / Position:

Straße / Nr. | Street / No.:

PLZ / Ort | Postcode / City:

Land | Country:

Telefon | Phone:

E-Mail

Bild: Bitte fügen Sie Ihrer Anmeldung ein Porträtbild bei (Dateiformat: jpg oder png).
Picture: Please attach a portrait photo to your application (file format: jpg or png).

Abstract (max. 200 Wörter) | Short Abstract (max. 200 words)